

Chère marraine, cher parrain,

Depuis sa création, le Secours Islamique France (SIF) n'a cessé de placer **l'enfance au cœur de ses priorités**. Soutenir, protéger, accompagner mais aussi divertir sont autant d'objectifs qu'il s'est fixé pour assurer un épanouissement optimal des enfants les plus vulnérables.

Chaque année, **le parrainage participatif** permet d'assurer la **prise en charge de plusieurs orphelins**, mais aussi **l'amélioration de leurs conditions de vie**, ainsi que celles de leurs communautés.

En 2022, par exemple, c'est exactement **1828 orphelins** qui avaient pu bénéficier d'une **bourse grâce au parrainage participatif**. Ce soutien concret a fait **toute la différence** dans leur quotidien !

BIEN GRANDIR, C'EST AVANT TOUT SE SENTIR EN SÉCURITÉ !

Le SIF a pensé le programme de parrainage participatif de façon globale. C'est pourquoi nos équipes, appuyées par des experts, travaillent à construire **un cadre protecteur et bienveillant autour de l'orphelin**. D'où la mise en place, pour les communautés dans lesquelles vivent ces enfants et ces jeunes, d'une série de formations : politique de **protection** et de sauvegarde de l'enfant, droit à **l'éducation** et au **bien-être** familial, etc.

Cette ligne directrice a été suivie au Kenya, en Somalie, au Pakistan, au Liban et en Irak. Dispensées par des spécialistes sur trois jours en moyenne, ces formations ont pour objectif de prévenir et mettre en garde contre les violences potentiellement commises envers les enfants.



Atelier de sensibilisation aux politiques de protection de l'enfant et approches psychosociales en Somalie et au Kenya

— ZOOM SUR NOS ACTIONS EN IRAK —

L'Irak reste marqué par des décennies de guerre et de violences. Pour les enfants, des fragilités nées de ce contexte très difficile les empêchent de se reconstruire dans la sérénité. Afin de les aider durablement, le SIF a mis en place de nombreuses actions via **le programme de parrainage participatif** :

- **36 sessions de sensibilisation**, en coordination avec les écoles, les enfants orphelins et le personnel scolaire, sur les droits de l'enfant, l'importance de l'éducation et la protection de l'enfance
- **49 séances de sensibilisation et de suivi** des adolescents et des tuteurs/tutrices avec pour objectif d'assurer une communication claire et de construire une relation parent/enfant basée sur la confiance, le respect et la non-violence
- **Des journées récréatives pour 155 orphelins**. Ces sessions centrées autour d'activités ludiques, sportives et de sorties au zoo ont permis d'établir une relation de confiance entre l'orphelin et leurs accompagnateurs
- **Une prise en charge médicale et psychologique de 15 orphelins**
- Une série de formations destinées aux tutrices et tuteurs des orphelins afin de leur apporter les outils nécessaires à **l'encadrement** et à **l'accompagnement des enfants**

— LE TÉMOIGNAGE DE STI, QUI RETROUVE UNE ACTIVITÉ GRÂCE À L'ACCOMPAGNEMENT DU SIF —

Pour le bien des orphelins, le SIF étend ses actions à leur entourage. C'est notamment le cas de Sti, une veuve de 40 ans. Cette femme élève seule ses 3 enfants et a pu suivre une formation au Centre culturel et artistique de Bahirka (Irak). Pour progresser plus vite, Sti n'a manqué aucun cours, et a même aménagé un atelier chez elle ! Sa passion et son abnégation ont été récompensées, puisqu'en plus de réussir sa formation, elle s'est démarquée par la qualité de ses vêtements. De nouvelles perspectives se sont donc ouvertes à Sti, qui témoigne :

« Après la mort de mon mari, il y a maintenant 12 ans, je n'avais plus aucun revenu. J'ai parfois travaillé en tant que femme de ménage mais mon salaire ne me permettait pas de prendre en charge ma famille. Je vivais des quelques aides de mes proches pour m'en sortir. »

— ZOOM SUR NOS ACTIONS AU MALI —

Au Mali, pays touché par une crise humanitaire aux causes multiples (conflits récurrents, instabilité économique, dérèglement climatique), le SIF mène de nombreux programmes dans les régions de Bamako, Mopti, Ségou et Tombouctou qui combinent des volets de **renforcement des moyens d'existence**, de **protection de l'enfance et de promotion de la paix**. Une attention particulière est portée sur **l'accompagnement des jeunes vers l'insertion professionnelle**.

Pour que les participants puissent suivre des **formations** dans les meilleures conditions possibles, le SIF a pris en charge leurs frais, tels que les transports, les repas, les fournitures, la location du lieu, les factures de la prestation des formateurs, ainsi que le matériel nécessaire pour chaque discipline. Une fois qu'ils ont terminé leur formation, le SIF les soutient dans le lancement de leur activité en leur allouant une **aide financière**.



Jeune apprenti suivant une formation médicale

— GRÂCE À VOUS, DES ORPHELINS REPRENENT ESPOIR ! —

Découvrez les témoignages en vidéo de Fatoumata, d'Aboubacar et de Bad en scannant chaque QRcode :



— LE SPORT ET LE JEU POUR SOIGNER LES TRAUMATISMES —

Les enfants sont d'innocentes victimes collatérales des conflits et des guerres. Malheureusement, nombreux sont les petites filles et garçons du programme de parrainage participatif du SIF à garder en mémoire de lourds **traumatismes**. Profonde **tristesse** liée à la perte d'un ou des deux parents, **anxiété**, **peur** de l'autre, irritabilité, difficultés de concentration, faible estime de soi, tendance à l'**isolement**, pensées suicidaires... Les symptômes et séquelles peuvent être très graves et affecter durablement ces enfants. **Pour les aider à se reconstruire, le SIF a renforcé ses projets avec du soutien psychosocial.**

C'est un excellent moyen de permettre aux orphelins de **se sociabiliser** avec d'autres enfants, d'oublier leurs soucis, et de **reprendre confiance** en eux. Les activités récréatives et sportives (tournoi de Football en Irak et au Mali...) ou encore les colonies de vacances en font partie.



Au nom des orphelins, de leurs tutrices et tuteurs... **MERCI INFINIMENT !**